

ABSTRAK

Iqbal Hamdan Habibi (NIM. 17303153001), 2019, Skripsi: Fenomenologi *Abdi Dalem* di Pesantren Hidayatul Mubtadi’ien Ngunut Tulungagung. Tasawuf dan Psikoterapi, Fakultas Ushuluddin, Adab, dan Dakwah IAIN Tulungagung, pembimbing Dr. Mulia Ardi, M. Phil.

Penelitian tentang fenomena *abdi dalem*. *Abdi dalem* adalah santri yang telah menuntaskan pendidikan di pesantren yang tidak memilih untuk pulang ke daerah asalnya melainkan malah mengabdikan dirinya pada kiai di pesantren. Kehidupan *abdi dalem* dipenuhi dengan tugas dan perintah dari kiai yang harus ia jalankan. Sedangkan di sisi lain, *abdi dalem* adalah manusia biasa yang perlu memikirkan masa depan yang akan dijalannya nanti. Seiring masa pengabdian *abdi dalem* mengalami berbagai gejolak psikologis, namun ia tetap menjalankan apa yang telah ia pilih yaitu jalan kehidupan sebagai *abdi dalem*. Penelitian ini mengkaji hal itu dengan melihat peristiwa atau gejala psikologis yang muncul dan dialami oleh *abdi dalem* dan pemaknaan hidup menurut *abdi dalem*. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui peristiwa atau gejala psikologis yang muncul dan dialami oleh *abdi dalem* selama mengabdi pada kiai di pesantren dan untuk mengetahui makna hidup menurut *abdi dalem*.

Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan pendekatan fenomenologi. Sampling purposif digunakan untuk mendapatkan sumber utama data yakni subjek yang merupakan tiga *abdi dalem* dari pesantren Hidayatul Mubtadi’ien Ngunut Tulungagung. Teknik pengumpulan data menekankan pada wawancara semi-terstruktur, observasi partisipan, dan pengumpulan dokumentasi untuk data tambahan. Data yang terkumpul dianalisis menggunakan teknik *interpretative phenomenological analysis* (IPA).

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa ada empat gejala psikologis yang dialami oleh *abdi dalem* yakni guncangan emosi, kepedulian terhadap kiai, komitmen dengan apa yang ia jalani, dan penemuan pelajaran berupa sabar dan ikhlas dalam menjalani kehidupan sebagai *abdi dalem*. Kemudian makna hidup menurut *abdi dalem* adalah kepasrahan pada Tuhan tentang nasib di masa depan sehingga untuk saat ini ia hanya berfokus pada tugas dan tanggungjawabnya sebagai *abdi kiai* di pesantren. Hal ini didasarkan pada harapan untuk mendapatkan keberkahan dari apa yang ia jalani sekarang. Keberkahan tersebut berupa kesuksesan dan kemudahan dalam menjalani kehidupan di masa yang akan datang baik di dunia maupun di akhirat. Terdapat temuan lain berupa tipe kepribadian *abdi dalem*. *Abdi dalem* (subjek) adalah individu dengan kepribadian yang sederhana, mudah bergaul, dan memiliki prinsip terhadap komitmennya sebagai *abdi dalem*. Temuan dalam penelitian ini bisa menjadi masukan dan tambahan literatur bagi kajian Islam khususnya di bidang kepesantrenan dengan mengaitkannya pada kajian tasawuf maupun psikologi.

Kata Kunci: Makna hidup, *Abdi dalem*

ABSTRACT

Iqbal Hamdan Habibi (Register Number 17303153001), 2019, Thesis: Phenomenology of *Abdi Dalem* in the Pesantren Studies Hidayatul Mubtadi'ien Ngunut Tulungagung. Departement of Sufism and Psychotherapy, Faculty of Usuluddin, Adab, and Da'wah State Islamic Institute of Tulungagung, Advisor: Dr. Mulia Ardi, M. Phil.

A research about the phenomenon of *Abdi dalem* who devote themselves to the kiai in pesantren studies. In fact, *abdi dalem* are ordinary people who need to think about their that will be lived later. This research examines to look at the phenomena of *abdi dalem* experience and the meaning of life according to *abdi dalem*. This research aims to find out the phenomena and experience pesantren studies *abdi dalem* while serving the kiai at the pesantren and to find out the meaning of life according to *abdi dalem*.

This research is a qualitative research by phenomenological approach. Purposive sampling is used to obtain the main source of data, namely three *abdi dalem* of the Pesantren Studies Hidayatul Mubtadi'ien Ngunut Tulungagung. Data collection techniques emphasize semi-structured interviews, participant observation, and documentation. The collected data is analyzed using interpretative phenomenological analysis techniques.

The kinding of this research is four phenomena: (1) emotional shock, (2) caring, (3) commitment, and (4) learning by *abdi dalem*. For *abdi dalem*, while serving the kiai, they found three meaning of life: (1) submission to God, (2) responsibility in holding principles, and (3) getting blessed. Through this research, the *abdi dalem* tells his experience as a servant of the pesantren and how they perceives life. The findings this research is useful for and strengthen Islamic studies, especially in the field of pesantren by correlating it into Sufism and psychology studies.

Keywords: The meaning of life, *Abdi dalem*

الملخص

إقبال حمدان حبيبي (رقم دفتر القيد ١٧٣٠٣١٥٣٠٠١)، ٢٠١٩، البحث العلمي: ظواهر الخادم بالمعهد الإسلامي السلفي هداية المبتدئين عنونت تلونج أجونج، قسم التصوف والعلاج النفسي، كلية أصول الدين والأدب والدعوة، الجامعة الإسلامية الحكومية تلونج أجونج، تحت الإشراف: الدكتور ملياً أردي، الماجستير.

البحث العلمي عن ظاهرة الخادم الذين يخدمون أنفسهم للعلماء في المعاهد الإسلامية. في الواقع، فإن الخادم هم أشخاص عاديون يحتاجون إلى التفكير في المستقبل الذي سيعيش لاحقاً. تبحث هذا البحث في ذلك من خلال النظر في الظواهر التي تنشأ والتي تعاني من الخدم ومعنى الحياة وفقاً للخدمة. وأهداف هذا البحث هي الظواهر التي تنشأ والتي يتعرض لها الخادم أثناء خدمتهم في المعاهد الإسلامية ومعرفة معنى الحياة وفقاً للخدمة في القصر.

هذا البحث يستخدم المدخل الكيفي مع نوع الظواهر. تُستخدم طريقة أخذ العينات الهادفة للحصول على المصدر الرئيسي للبيانات، وهي الموضوعات التي تمثل الموظفين الثلاثة بالمعهد الإسلامي السلفي هداية المبتدئين عنونت تلونج أجونج. تؤكد تقنيات جمع البيانات على المقابلات شبه المنظمة ومراقبة المشاركين وجمع الوثائق للحصول على بيانات إضافية. وقد تم تحليل البيانات التي تم جمعها باستخدام تقنيات تحليل الظواهر التفسيرية.

هناك أربع الظواهر الموجودة: (١) الصدمة العاطفية ، (٢) الرعاية ، (٣) التزام ، (٤) تعلم الخدم. توجد ثلاثة معانٍ للمعنى في الحياة: (١) الخضوع لله، (٢) المسؤولية في التمسك بالمبادئ، و (٣) المباركة. من خلال هذا البحث، يخبر الموضوع تجربته كخادم للقصر وكيف ينظر إلى الحياة. يمكن أن تكون النتائج التي توصلت إليها هذا البحث مدخلات وأدبيات إضافية للدراسات الإسلامية، خاصة في مجال مدرسة الصعود الإسلامية من خلال ربطها في الدراسات التصوف وعلم النفس.

الكلمات الأساسية: معنى الحياة، الخادم.